

[AccueilRevenir à l'accueilCollectionBoite_035_A | Autour de l'Histoire de la folie \[A\]CollectionBoite_035_A-19-chem | Les fièvres après Broussais. ItemLes traces de l'inflammation peuvent disparaître sur le cadavre.](#)

Les traces de l'inflammation peuvent disparaître sur le cadavre.

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb035_A_f0369

SourceBoite_035_A-19-chem | Les fièvres après Broussais.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées

- [Broussais, François-Joseph-Victor](#)
- [Chomel, Auguste-François](#)
- [Roche, Louis-Charles](#)

Références bibliographiques[Roche, Réfutation des objections faites à la nouvelle doctrine des fièvres, ou De la non-existence des fièvres essentielles](#)

Référentiel BNF<https://data.bnf.fr/ark:/12148/cb31230431v>

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 30/11/2020 Dernière modification le 23/04/2021

Données de data.bnf.fr

Les traces de l'inflammation peuvent
disparaître sur le cadavre.

est le cheval, chez le mar de Brousson

1 Les traces des inflammations aiguës
sont en partie disparues sur le cadavre ; cette
disparition est subite + celle que l'autopsie
est + tardive, que la mort a été rapide
(60-61)

2 La disparition de la surtension (le pus,
mucus) sur les membranes séreuses, muqueuses et les
mésentériques, mucus encore dans le tissu cellulaire

3 Les traces des phlegmasies disparaissent +
sont en partie effacées que dans l'intestin.

4 + brièvement dans les plumes intransmissibles
(61)

5 Les phlegmasies ^{articulaires} sont les + promptes
à disparaître ; les phlegmasies du tissu cellulaire
sont les + fixes ; les phlegmasies du tube
digestif sont intransmissibles

(62)



L. Ch. Roche

Reproduction des objections faites à la
nouvelle doctrine de la fièvre. (Paris 1821)

Les notes de Foucault sur la psychiatrie

Les notes de Foucault sur la psychiatrie, c'est un ouvrage qui a été écrit par Michel Foucault, philosophe et historien de la pensée. Il s'agit d'un recueil de ses réflexions et de ses recherches sur la psychiatrie, la folie et la déviance. L'ouvrage est divisé en quatre parties principales :

- 1. La folie et la déviance : Cette partie explore les concepts de folie et de déviance, ainsi que leur évolution historique et sociale.
- 2. Le psychiatre : Elle examine le rôle du psychiatre et la construction de son identité professionnelle.
- 3. Le psychiatrie : Cette partie analyse les pratiques et les théories de la psychiatrie, ainsi que son impact sur la société.
- 4. Le psychiatrie et la politique : Elle explore les liens entre la psychiatrie et le pouvoir, ainsi que les implications politiques de ces pratiques.

L'ouvrage est considéré comme un des plus importants de Foucault, car il remet en question les fondements de la psychiatrie et de la médecine moderne. Il a été traduit en français et est disponible en plusieurs éditions.

(1975)



L. Ch. Prost
Le psychiatre et la politique
 (Paris 1975)